En presentación del libro "Caleuche, barco del recuerdo"

Merino evocó pasajes de su vida marinera

Pleno de anécdotas y evocaciones de la vida marinera fue el discurso pronunciado por el almirante José Toribio Merino en la presentación del libro Caleuche, barco del recuerdo. La ceremonia se efectuó en la noche del martes en el "fondeadero" que El Caleuche mantiene en La Debesa. La institución, que agrupa a oficiales retirados de la Armada, fue la gestora del libro en éste, su segundo tomo, editado por Zig—Zag, que recoje anécdotas y narraciones de vicjos navegantes.

Un centenar de asistentes y un buen contingente periodistico atraído por el carismático miembro de la ex Junta de Gobierno, fueron el auditorio para el extenso texto que, según señaló su autor a La Epoca, había elaborado sin mayor esfuerzo en la tarde anterior. También Merino confidenció que se encuentra preparando sus memorias, las que abarcarán el periodo 1970-1990, etapa que comprende el gobierno de la Unidad Popular y el régimen militar del que formó parte. Añadió que ya tiene editor y que probablemente será publicado en dos



El almirante Merino habiando en el "Caleuche".

tomos, saliendo a circulación en septiembre del año próximo. El almirante Merino hizo una

El almirante Merino hizo una emotiva valoración de la vida a bordo y de la relación que se establece entre mar y marinos y que obliga a menudo a enfrentar situaciones extremas. En este plano, rememoró, entre otros pasos que dejaron marcas en su vida, el

fallido rescate de un sargento enfermo de muerte en un solitario faro en el confin del mundo:

-Vivimos algo que se relata aqui con relación a un hombre que también desde el faro Evangelistas pedía auxilio porque estaba muy enfermo. Lo recuerdo porque yo era oficial de telecomunicaciones en el Galvarino en esa

ban por mis manos. Recibimos la orden de ir a auxiliar. El noble y viejo Galvarino corria como podía con sus ocho millas. Se nos acabó la luz y tuvimos que ir a fondear a Muñoz Gamero. En ese tiempo no habia radares (estov hablando del año 42, en febrero); ni las cartas eran confiables y el apostadero habria prohibido navegar por esos canales de noche. Ahi estuvimos, en comunicación permanente con "la roca", como llamábamos al Evangelistas. Llegamos tarde a pesar de que corrimos y nos arriesgamos. La mar nos jugó chueco; nos salió viento del surweste. "La roca" se puso tan mala que no se podia atracar. Esperamos 40 días. Nos llevamos un cadáver de regreso. No era que hubiéramos fallado. El mar nos jugó una mala pasada y no permitió cumplir lo que toda una dotación deseaba ansiosamente"

Tras Merino usó de la palabra Raúl Barros Garcés, quien redactó el libro a partir de los relatos recogidos entre los miembros del Calenche.

Merino evocó pasajes de su vida marinera [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Merino evocó pasajes de su vida marinera [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile